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参加伦敦奥运会，身为“金牌
之师”、“王牌项目”的中国射击队
派出了“以老带新”的参赛阵容，其
中三位奥运冠军、妈妈选手格外引
人注目，她们分别是郭文珺、陈颖
和杜丽。由于对手最后一枪严重失
常，郭文珺在伦敦收获一枚金牌；
由于资格赛落后太多，陈颖最终拿
到一枚银牌；由于思想包袱重，在4
日女子50米步枪三姿中“打得太
紧”的杜丽则是没能进入决赛，但
由“妈妈选手”引发的思考却才刚
刚开始。

妈妈选手应否参赛

“不该让她再去奥运会了，
这对她来说有点残忍。”杜丽未
能进入女子50米步枪三姿决赛，
有网友在论坛上留下这样的文
字，部分网友认为“要求妈妈选

手参赛，对于选手本身及其孩子
都是一种伤害”，因为中国跟外
国不一样，“中国的父母要为孩
子付出得更多，孩子也需要父母
尤其是母亲的长时间陪伴。”

身为北京人的陈颖，平均一周
甚至两周才能回家一次陪孩子；孩
子还没有断奶，郭文珺就带着孩子
从西安来到北京，恢复训练参加选
拔；杜丽的儿子茂茂，动不动就说

“找妈妈去”……这样的描述着实
让人心酸。当然了，不同的人对这
件事有不同的看法，杜丽便表示自
己离不开射击，“这么多年来我的
手一直未曾远离过我的枪，就像我
是个母亲，再苦再累我的臂弯也总
会抱起自己的孩子。我离不开枪，
因为射击是我的工作。”

奥运冠军应否照顾

本届奥运会开始之前，有关
杜丽可能顶替四川小将喻丹参加
奥运会首枚金牌女子10米气步枪
项目角逐的消息，传得沸沸扬扬，
就连射击队总教练王义夫“四处
灭火”，都不能让议论平息。最终中
国射击队尊重“选拔赛”的结果，让
易思玲、喻丹二人参赛，这被很多
人喻为“规则的胜利”。

中国射击队遵守了“规则”，
但这一“规则”自身，却似乎不是
那么完美、不是那么公平。据了
解，射击选拔“规则”中明确规
定，在过去某段时间内获得过大
赛冠军能够得到加分，奥运冠军
带来的加分不仅是最多的，而且
多得有点离谱。奥运冠军是否应
该得到这么多照顾，本身便存在
争议。而在本届奥运会上，中国
射击队曾经的奥运冠军，整体发
挥只能说是一般，至今只有郭文

珺拿到一枚金牌，还在某种程度
上是拜对手最后一枪发挥太差
所赐。

地方利益如何协调

在中国，为什么会有那么
多奥运冠军，在功成名就甚至
在已经宣布退役之后，又急匆
匆地重出江湖，而置伤病、家
庭、事业于不顾？这在很大程度
上要归功于地方体育局“工作
到位”——— 奥运会考验中国整
体体育实力，事实上也能
反映出中国各省市
的竞技体育发
展程度；全
运 会
对

各省市体育局是一次“大考”，
各省市选手的奥运成绩带入全
运会，使得各省市不遗余力地
在奥运会上进行“血拼”。

周俊事件如何发生？丁宁一
脸委屈是为了什么……在很多
中国奥运乱象的背后，都有着地
方体育系统利益角逐的影子。中
国体育以奥运、全运为中心的考
核机制一天不破，那些不合时宜
的事情便会继续发生。

(伦敦8月4日电)
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“““射射射击击击妈妈妈妈妈妈”””早早早点点点回回回家家家
本报特派记者 李志刚

这是杜丽第三次参加奥运会
了，2004雅典奥运会，刚出道不久
的杜丽夺得当届奥运会女子10米
气步枪的冠军；2008北京奥运会，
杜丽虽然未能卫冕成功，却夺得了
女子50米步枪三姿的冠军；2012伦
敦奥运会，杜丽只参加女子50米步
枪三姿这一个项目的角逐，最后遗
憾地未能进入决赛。赛后杜丽在开
始接受采访时，脸上还挂着笑容，
但后来一提家乡一提儿子，杜丽登
时就哭了……

记者(以下简称记)：这一次
成绩一般啊，连决赛也没能进。

杜丽(以下简称杜)：这是我
参加的第三届奥运会了，自己对
成败看得太清楚了，太了解了，
所以自己也特别想要。想得多了
些。而且，这次奥运会只参加一
个项目，压力更大一些。

记：今天的天气不大好，先
是有雨，后来特别阴沉，这是否
影响到你的成绩和发挥？

杜：就是状态不好，天气影
响不大。

记：对这个成绩有过预期吗？
杜：我自己赛前也想过，这

是我的第三届奥运会了，前两届
都拿了奥运冠军，这一届可能运
气不会还是那么好，估计很难再
拿一届奥运会冠军了。

记：现在是不是有点失落？
杜：虽然有思想准备，但真

正打完心里还是不大舒服，竞技
体育嘛，大家都想打好，毕竟为
了奥运会这样的大型比赛，我们
这些运动员都付出了很多。

记：现在想没想过，到底是
什么原因导致发挥一般？

杜：可能是太想打好了，太
想取得好成绩甚至拿到冠军了，
动作就有点紧，太紧了。其实无
论是前期准备还是赛前的状态
都不错，但奥运会很残酷啊，偏
偏这一天状态就不好。

记：你是步枪项目，庞伟则
是手枪项目。

杜：步枪更精细一些，内在更
深刻一些，我们动作也更复杂一
些。

记：怎么看待庞伟在本届奥
运会上的成绩？

杜：庞伟已经打得非常好
了，他在伦敦的状态已经非常不
错。有点可惜，但已经非常不错
了，如果再给他几个月时间准
备，可能会更好，当然现在说这
些都没什么意思了。

记：现在庞伟已经回国，你
们之间交流还多吗？会不会交流
对射击的看法？

杜：这是秘密，不能说。
记：伦敦奥运会中国射击队

“以老带新”，但老将发挥似乎不太
好。

杜：可能老将太想打好了，

包袱太重了吧。
记：想对山东的父老

乡亲说点什么吗？
杜：(开始抽泣、掉泪)

谢谢家乡人对我的支持和
关心，我很想为家乡再立
新功，夺得好成绩的，这一
次让大家失望了，对不起。

记：庞伟已经回国
了，你是不是也快启程了？

杜：嗯，我明天就动身回
国，比赛结束了，就想着赶紧回
家看儿子。

记：平时跟茂茂(庞伟、杜丽
的儿子)打电话吗？

杜：前几天一直打呢，这几
天没怎么打。

记：为什么不打了？
杜：我一打电话，他(茂茂)

就说“妈妈，我想你了，你快回来
吧”，我就会哭。

记：好在马上就可以回去了，
茂茂的两岁生日(8月8日)快到了，
想给他捎点什么礼物吗？

杜：没特别准备，见着什么，喜
欢就买了送给他吧。我想我们一家
人聚在一起，给他过生日，就是他
最好的生日礼
物了。(本报
伦敦8月4
日电)

本报讯 北京时间8月5日
凌晨，2012年伦敦奥运会田径比
赛展开第二日的争夺，在男子20
公里竞走决赛中，中国选手陈定
在20岁生日这一天以1小时18分
46秒打破奥运会纪录的成绩夺
冠，这是中国男子运动员继刘翔
之后在奥运历史上获得的第二
枚田径金牌，另一名中国选手王
镇1小时19分25秒获得铜牌。

8月4日晚，伦敦奥运会羽毛
球女单决赛在中国两名选手之
间进行，最终90后小将李雪芮2：
1(21：15，21：23，21：17)战胜新

科世锦赛冠军王仪涵，首次参加
奥运会便夺冠，也为中国实现了
该项目的奥运四连冠。

在拿下金牌的一刻，一直没
有太多情绪的李雪芮将球拍高高
地抛向了空中，用她自己的话说，
那一刻“简直就像做梦一样。”

在随后进行的女双决赛中，
中国的2号种子田卿/赵芸蕾捍
卫了中国女双的荣誉，她们以2：0
(21：10，25：23)击败了日本组合藤
井瑞希/垣岩令佳，为中国夺得了
第三枚羽毛球金牌。

(新体)

一提家乡和儿子，杜丽登时哭了
本报特派记者 李志刚

杜丽在接受采访时流下眼泪。

陈定生日获竞走冠军
中国女羽一晚夺两金

成绩不佳，王义夫一脸愁容。 本版供图/新华社


	A23-PDF 版面

